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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
CONTEO DEL INE DEJA PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL 10.84% EN LA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 
El Instituto Nacional Electoral reportó una participación ciudadana de 10.84% en la elección de integrantes del Poder 
Judicial de la Federación, y confirmó que el cómputo correspondiente a las candidaturas de ministras y ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación ya fue prácticamente concluido. (EUQ  7) 
 
CONCLUYE CÓMPUTO DE VOTOS QUERETANOS PARA MINISTROS DE LA SCJN 
La vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, refirió 
que este consejo local se encuentra al 99.99 por ciento del registro y cómputo de sufragios dentro de la votación de 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Luego de concluir, se registra al momento un 
porcentaje de participación ciudadana cercano al 11 por ciento, precisó la funcionaria electoral, quien recordó que 
el siguiente paso es contabilizar los votos para los cargos en el Tribunal de Disciplina Judicial, Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Sala Regional del TEPJF, magistrados de circuito y 
jueces de distrito. (PA) 
 
REPORTAN 182 MIL VOTOS ANULADOS 
Durante la elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación, correspondiente a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, se emitieron 1 millón 911 mil 303 votos en Querétaro, de los cuales el 9.56% (182 mil 813 sufragios) 
fueron anulados, por la inclusión de groserías, frases en las boletas, duplicación o confusión de dígitos. Consultada 
al respecto, la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en Querétaro, Ana Lilia Pérez, explicó que este tipo de 
votación fue un ejercicio inédito y que, por tanto, el porcentaje de votos nulos y recuadros sin marcar debe analizarse 
con cautela. “Yo creo que para ser una nueva forma de votar, los votos nulos comparados con los válidos no son 
extraordinarios”, señaló. Sobre los recuadros en blanco, precisó que no pueden ser asumidos como votos nulos y 
darles su espacio como tal, respetando así la decisión del ciudadano de no ejercer ese voto. “La persona simplemente 
no utilizó ese espacio. (….) Así, tal cual, como cuadros en blanco, cuadros no utilizados por la ciudadanía”, explicó, y 
añadió que se haría una revisión posterior para comparar con elecciones anteriores. La jornada también fue 
escenario de manifestaciones simbólicas por parte de 124 163 votos registraron recuadros en blanco, es decir no 
fueron utilizados. la ciudadanía. Tal fue el caso de la activista Maricruz Ocampo Guerrero, quien compartió en redes 
sociales su experiencia de desilusión al acudir a las urnas. “Nunca había sentido tanta desilusión de ir a votar como 
hoy”, escribió en su cuenta de Facebook. Ocampo Guerrero acompañó su mensaje con imágenes de las tres boletas 
que recibió: en la boleta morada de la SCJN escribió “así se destruye la protección constitucional”; en la verde del 
Tribunal de Disciplina Judicial anotó “así se destruye el Poder Judicial”, y en la color durazno, correspondiente a la 
Sala Regional del Tribunal Electoral, redactó “así se destruye el Estado de Derecho”. Todas sus boletas fueron 
anuladas. (DQ 7) 
 
INE CONFIRMA QUE LA PRESIDENCIA DE LA SCJN SERÁ POR MAYORÍA DE VOTOS 
La presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, informó este martes sobre los resultados 
de la elección judicial para elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), precisando que 
la presidencia del máximo tribunal recaerá en la candidatura con la mayor votación y que no se definirá por cuota 
de género. (CQRO 10) 
 
ANUNCIA MORENA INICIATIVA CONTRA LA REELECCIÓN DE EDILES 
Diputados locales del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) presentaron una iniciativa de reformas que 
busca prohibir la reelección inmediata y combatir el nepotismo electoral en el estado de Querétaro. La propuesta fue 
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dada a conocer en una rueda de prensa realizada en San Juan del Río y, de ser aprobada, entraría en vigor a partir 
del proceso electoral local de 2027. El coordinador de la bancada de MORENA en la LXI Legislatura, Edgar Inzunza 
Ballesteros, explicó que la iniciativa plantea impedir que diputados locales y presidentes municipales puedan 
reelegirse de forma consecutiva. También contempla restricciones para regidores, síndicos municipales, diputados 
suplentes y el propio Gobernador del Estado. (PA) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
FRACASO ROTUNDO LA ELECCIÓN: ABIGAIL ARREDONDO 
La presidenta estatal del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, calificó como un “fracaso rotundo y costoso” 
la reciente elección del Poder Judicial impulsada por Morena, al señalar que el proceso evidenció la desconfianza 
ciudadana con una participación inferior al 12 por ciento a nivel nacional. Durante una rueda de prensa, Arredondo 
Ramos denunció que 9 de cada 10 mexicanos no acudieron a las urnas, lo que a su juicio confirma el rechazo a un 
ejercicio que describió como una “elección ficticia” diseñada para legitimar una imposición. (DQ 6) 
 
MORENA 
 
INE NO HIZO PROMOCIÓN DE ELECCIÓN JUDICIAL 
La dirigente estatal de Morena en Querétaro, Gisela Sánchez, consideró que el INE no hizo su tarea de difundir las 
candidaturas y promover la participación en la elección judicial. Adelantó que el partido guinda prepara una lista 
con puntos perfectibles de la reforma judicial para Querétaro. (AD 13) 
 
“MAURICIO KURI DESCONOCE LA LUCHA HISTÓRICA” 
Ángel Balderas, secretario de Organización de Morena, consideró que el gobernador Mauricio Kuri desconoce la 
discusión histórica de la reforma judicial, la cual es perfectible. Agregó que el pueblo vigilará a las nuevas personas 
juzgadoras para que cumplan con su trabajo. Lo anterior trascendió debido a que Kuri González declaró que fue un 
error, intentar cambiar al Poder Judicial a través del voto. (AD 5) 
 
MORENA 
 
QUIEN NO VOTA, NO PUEDE QUEJARSE RESPONDE ÁNGEL BALDERAS PUGA 
Durante una rueda de prensa, la dirigencia estatal de Morena en Querétaro respondió a los cuestionamientos 
surgidos tras el proceso electoral relacionado con la reforma al Poder Judicial. La dirigencia argumentó que los 
partidos de oposición no participaron en las etapas previas al proceso, y por lo tanto, no deberían emitir críticas. 
Ángel Balderas Puga, secretario técnico de Morena en la entidad, indicó que la iniciativa de reforma fue presentada 
por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero de 2024. Explicó que, desde entonces, se 
organizaron foros informativos sobre los detalles de la propuesta y el proceso de elección de los nuevos integrantes 
del Poder Judicial. Balderas señaló que ni la oposición ni representantes del propio Poder Judicial asistieron a dichos 
foros, por lo que consideró que los actores que no participaron activamente carecen de argumentos para cuestionar 
el resultado de este proceso. (PA) 
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MORENA, PVEM Y PT 
 
PESE A PERDER MUNICIPIOS, SHEINBAUM DESTACA CRECIMIENTO DE MORENA-PT-VERDE EN DURANGO 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destacó que la coalición Morena-PT-Verde logró avances significativos 
en los comicios municipales celebrados el domingo en Veracruz y Durango. Según dijo en su conferencia de prensa 
matutina, los datos preliminares muestran que, aunque se redujo el número de municipios gobernados en algunos 
casos, la coalición ampliará su presencia en términos de población. (CQRO 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CREA MAURICIO KURI FONDO PARA EMERGENCIA POR LLUVIAS 
Garantiza coordinación con fuerzas federales y municipales para atender las contingencias. 
 
N: AGUA PARA 50 AÑOS: MAURICIO KURI 
Querétaro será referente internacional en materia hídrica: Mauricio Kuri. 
 
AD: 15%, SUSCEPTIBLE A LIMITACIÓN DE AGUA 
Autoridades de la Comisión Estatal de Aguas aseguran que se busca reducir el porcentaje de usuarios morosos del 
servicio de agua potable en la entidad. 
 
EUQ: GRAVAR REMESAS FRENARÍA ENVÍO DE 13.5 MILLONES DE DÓLARES AL ESTADO, ADVIERTEN 
Aunque Querétaro se mantiene entre las entidades con menor afectación, los flujos que recibe tienen un impacto 
directo en la estabilidad de cientos de familias, señalan. 
 
CQRO: CONFIRMA FELIFER PROYECTO PARA MODERNIZAR SEMÁFOROS EN LA CAPITAL 
El proyecto lo trabaja la Secretaría de Movilidad e incluso podría utilizarse en él la Inteligencia Artificial; además, los 
semáforos cuentan con su propio almacenamiento de energía para que no se detenga su funcionamiento. 
 
PA: CAEN EN SAN JUAN DEL RÍO 38 EXTORSIONADORES  
Defraudaban a comerciantes sanjuanenses con el esquema “Gota a gota”, informó el presidente municipal Roberto 
Cabrera Valencia. 
 
P: DUPLICAN LA INVERSIÓN PARA IMPULSAR LOS PROYECTOS INDÍGENAS 
El gobierno de Querétaro destinará una bolsa de 18 millones de pesos para apoyar proyectos de emprendimiento y 
necesidades básicas en comunidades indígenas. Se acordó priorizar 300 localidades originarias, enfocándose en agua 
potable, vivienda y autoempleo. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZA GOBERNADOR CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE LA PRIMERA GENERACIÓN DE POLICÍA ESTATAL 
Y POLICÍAS MUNICIPALES 2025 
Vocación, formación y las más altas competencias forjan una policía profesional al servicio de las familias queretanas, 
resaltó el gobernador Mauricio Kuri, al encabezar la ceremonia de graduación de 57 policías que se integran a las 
corporaciones de seguridad de siete municipios y del estado. (N 3) 
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HAY 30 MILLONES DE PESOS PARA ATENDER EMERGENCIAS EN TEMPORADA DE LLUVIAS EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri informó que hasta el momento no se han registrado incidentes ni daños mayores 
derivados de las lluvias de la madrugada de este martes, además se cuenta con una bolsa de 30 millones de pesos 
para atender cualquier emergencia durante la temporada de lluvias. Este monto forma parte de los 60 millones de 
pesos que se autorizaron en el Consejo Estatal de Protección Civil para atender contingencias durante este 2025. 
(DQ 4) 
 
DESCARTA KURI TERRORISMO FISCAL POR PARTE DE LA FEDERACIÓN 
El gobernador Mauricio Kuri puntualizó que no observa que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), ejecute una política terrorista en materia fiscal, luego de que la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, resaltó un crecimiento a nivel nacional del 11% en la captación de ingresos propios a través de 
dicha dependencia. No obstante, el mandatario estatal consideró que el crecimiento económico para este año no se 
pronostica “bueno”, lo cual puede generar presión a las finanzas federales y estatales. (CQRO 6) 
 
MAURICIO KURI TURNA AL CONGRESO LOCAL INICIATIVA PARA EL SISTEMA BATÁN; “LA PEOR 
INFRAESTRUCTURA ES LA QUE NO SE CONSTRUYE”, AFIRMA 
“La peor infraestructura es la que no se construye”, afirmó el gobernador Mauricio Kuri al anunciar mediante un 
mensaje en redes sociales el envío al Congreso local de la iniciativa para hacer realidad el proyecto Sistema Batán, 
Agua para Todos, con el cual se garantizará el abasto de agua para las familias queretanas durante los próximos 50 
años. (CQRO 3) 
 
AUMENTAN RECURSOS PARA PROYECTOS DE PERSONAS INDÍGENAS 
Para este 2025, el gobierno estatal armó una bolsa de 18 mdp para impulsar proyectos de emprendimiento y apoyo 
en comunidades indígenas, más del doble que los siete millones erogados el año anterior, informó el secretario de 
Gobierno, Carlos Alcaraz. (P 2) 
 
EXPLORANDO CONTIGO: QUERÉTARO LANZA PLATAFORMA EDUCATIVA PARA APRENDER INGLÉS DESDE 
PREESCOLAR 
Estudiantes de educación básica en escuelas públicas queretanas, desde preescolar, tendrán acceso a educación 
bilingüe, con cursos de inglés disponibles en el portal gratuito “Explorando Contigo”, lanzado por el gobierno estatal 
y disponible sólo para usuarios locales. Esta es la primera plataforma de educación básica a nivel nacional, con un 
diseño que se encuentra alineado al 100 por ciento con la Nueva Escuela Mexicana y en la que se incluyen videos, 
ejercicios, lecturas, simuladores y evaluaciones para reforzar el aprendizaje en clase y las tareas. (DQ) 
 
¡YA PREPARAN EL TREN MÉXICO-QUERÉTARO! INICIAN OBRAS EN EL MARQUÉS 
Topógrafos ya realizan estudios del terreno en El Marqués como parte de los primeros trabajos del proyecto federal 
del tren México–Querétaro. Las labores actualmente se realizan en la zona de Los Héroes, a un costado de la carretera 
200, donde se levantan mediciones del suelo para preparar el trazo definitivo de las vías. Los trabajos topográficos, 
que corresponden al proyecto “Infraestructura Ferroviaria en el Norte del País”, Línea Férrea México-Querétaro, 
Frente 12, avanzan en territorio queretano, específicamente en el municipio de El Marqués. (DQ) 
 
 
 
 
 

https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/entregan-600-lentes-a-estudiantes-queretanos-para-combatir-el-rezago-escolar-23809515
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/plataforma-universia-jobs-vinculara-a-jovenes-con-33-mil-empresas-en-ocho-paises-23088187
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/el-marques-extrae-casi-mil-toneladas-de-basura-de-cauces-ante-temporada-de-lluvias-23976147
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/constructores-queretanos-podrian-participar-en-estaciones-del-tren-23373281
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/policiaca/conductora-se-salva-de-trenazo-en-la-200-23858405
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PODER LEGISLATIVO 
 
RESPETAR A LA UAQ, EXIGE PAN A MORENA 
Los diputados del Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) refrendaron su respaldo a la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) y reiteraron su disposición para dialogar y colaborar en cualquier iniciativa 
relacionada con la máxima casa de estudios, siempre respetando su autonomía; e hicieron un llamado a evitar 
imposiciones por parte del Congreso. (DQ 8) 
 
PIDEN PREVENIR ABUSO INFANTIL 
Con el respaldo de la organización Corazones Mágicos, la bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso de 
Querétaro presentó la iniciativa de Ley de Educación Corporal Afectiva y de Prevención del Abuso Sexual Infantil. El 
objetivo es proteger a las infancias mediante herramientas educativas que les permitan identificar y denunciar 
situaciones de violencia, especialmente dentro del entorno familiar. (DQ 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
ATENDERÁN A COLONENSES… EN QUERÉTARO 
El municipio de Colón, ubicado a 59 kilómetros del municipio de Querétaro, instaló una oficina de representación en 
la capital queretana para “brindar atención y servicios de calidad” a los colonenses. Ahí, los habitantes de Colón 
podrán realizar los trámites que requieran. “Estamos comprometidos con brindar atención y servicios de calidad a 
nuestros ciudadanos, sin importar dónde se encuentren”, dijo el presidente municipal de Colón, Gaspar Trueba 
Moncada. (DQ 8) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECE 2.9% EL TRABAJO REMUNERADO QUERETANOS 
El trabajo remunerado creció 2.9% en la comparación anual al cuarto trimestre de 2024, lo cual estuvo por arriba de 
la media nacional que se ubicó en el 0.4%, de acuerdo con el INEGI. Durante el 2024, el trabajo remunerado creció 
0.5% en el primer trimestre, en el segundo trimestre fue del 0.6%, en el tercer trimestre fue de 0.5%, y el cuarto 
trimestre de 2%. (DQ 12) 
 
AÚN SE DESCONOCE QUÉ OCASIONÓ EL INCENDIO EN LA BOCHA: FISCALÍA 
Víctor de Jesús, titular de la Fiscalía General del Estado, informó que aún se desconoce qué ocasionó el incendio del 
restaurante La Bocha. Recalcó que han recabado entrevistas y se han llevado a cabo un número importante de 
diligencias para determinar las causas que dieron origen al siniestro. Afirmó que no se tiene un dato que estuviese 
relacionado con una situación de disputa previa o una supuesta extorsión. (DQ 14) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
En serio. Otro caso para los "Expedientes X": la hermana Repu blica del Municipio de Colo n inauguro  una "Embajada" 
en Plaza Boulevares de la capital del estado, seguramente para atender tra mites de visa, pedimentos de importacio n, 
aranceles y solicitudes de nacionalidad. No vaya usted a pensar que son las ansias del alcalde Gaspar Trueba, otro ex 
priista vestido de naranja, para figurar rumbo al 2027; lo cierto es que alguien debe revisar el agua que suministran 
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en ese pobre pueblo, asolado ya por 4 alcaldes consecutivos que se sienten gobernadores. Alfil. El colmo de Trueba 
es que ni siquiera trabaja por sus aspiraciones, sino por las del panista Luis Nava, con quien muy frecuentemente se 
le ve "operando" (así  dicen ellos) en los comederos polí ticos. Oso. En visita a San Juan del Rí o para apoyar a Edgar 
"Gu ero" Inzunza, y traicionado por el subconsciente, segu n sus propias palabras, el secretario general del Morena, 
Israel Alejandro Pe rez Ibarra, afirmo  que esa demarcacio n esta  lista para la alternancia y que en 2027 el municipio 
se vestira ... "¡de naranja!" Ra pido se dio cuenta del error y corrigio , pero el subconsciente ya habí a hecho su tarea, y 
se marcho  de hombros caí dos y con su orgullo guinda lastimado. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
‘No te quejes ’. Vaya ironí a polí tica la que derrocho  la dirigencia de Morena en rueda de prensa, donde regalo  una 
perla de sabidurí a electoral: si no votaste, no tienes derecho a quejarte. Así  lo decreto  A ngel Balderas Puga, secretario 
te cnico del partido y quien, adema s, sen alo  a la oposicio n y al Poder Judicial por no subirse al tren de la reforma 
judicial. En la democracia, segu n Morena, si no participas, no te quejes; pero si participas y no te gusta el resultado, 
probablemente tambie n te dira n que no te quejes. Al final, el mensaje es tan simple como hilarante: el poder para la 
4T no se cuestiona, se aplaude. Desacuerdos. En la u ltima sesio n de cabildo en Ezequiel Montes, el titular del Poder 
Judicial se presento  con su mejor discurso para explicar la necesidad de un Centro de Justicia. Pero los regidores, con 
la suspicacia de quien revisa un recibo de luz inflado, declararon que el terreno “es demasiado grande”. El resultado: 
un empate 5-5 que dejo  el proyecto en el limbo. Pero la funcio n no termina ahí . Los mismos regidores, en un giro 
digno de un libreto de Ka a, tambie n quieren echar abajo la donacio n de otro predio para 128 viviendas de la Comisio n 
Nacional de Vivienda. ¿La razo n? “Dudas” sobre el tipo de casas y la asignacio n del proyecto. ¿Sera  que falta oficio 
polí tico del alcalde con sus regidores?. PLAN ORDEN. Con el Centro Histo rico ya “pacificado”, el edil ‘Felifer ’Mací as 
ahora apunta hacia las delegaciones, decidido a extender su plan de orden. El lunes pasado, los comerciantes de 
Paseos de San Miguel sintieron el peso de las inspecciones municipales, y su inconformidad resono  fuerte. La 
estrategia ha demostrado que cuando se trabaja en coordinacio n y de forma permanente los resultados pueden ser 
favorables, y ma s au n en un tema muy sensible pues el ambulantaje es la forma en que se ganan la vida muchas 
familias. La clave esta  en mantener el orden y que el comercio informal no se apodere de la ví a pu blica. (AD 14) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
¿Ultimátum? En el Congreso local, nos cuentan que en Morena le dara n una nueva oportunidad a las diputadas del 
Partido Verde, y es que, aunque se han visto contrarias a los intereses de la 4T, vienen discusiones a lgidas que 
pondra n a prueba su posicio n en temas definitorios, lo que podrí a ser decisivo para conformar o no una alianza en 
las elecciones del 2027. Prioridades. Es urgente una revisio n en las horas que deberí an cumplir los docentes de la 
UAQ y es que nos cuentan que hay catedra ticos que no cumplen con su carga horaria sin que esto se refleje en el 
descuento correspondiente. Adema s, hay quienes sen alan herencia de plazas, así  como titulares de materias que 
delegan a sus suplentes sin experiencia, cuestiones que no son menores. La Rectora no pasara  por alto el reclamo.  
El Batán. Nos cuentan que el gobernador Mauricio Kuri enviara  hoy su propuesta al Congreso local para implementar 
el proyecto de El Bata n Agua para Todos.  Veremos entonces cua les son los detalles de este proyecto que 
principalmente requiere de un amplio presupuesto. Nos cuentan adema s que el proyecto lo plantea realizar en tres 
an os. Todo parece indicar que la excelente relacio n de Kuri con la presidenta Sheinbaum le dara  los votos para que 
el proyecto pase. (P 2) 
 
BAJO RESERVA 
Paul y MC capitalizan las Irregularidades de la elección. En Quere taro, nos dicen, Paul Ospital es el u nico actor 
ajeno a Morena y PAN que capitalizo  a su favor la jornada electoral del pasado 1 de junio. Implemento  una linea de 
WhatsApp para denunciar irregularidades, mismas que permitieron poner una denuncia electoral colectiva. Con esta 
iniciativa nos refieren, puso a Movimiento Ciudadano en el debate a nivel local en el cual no se le veí a y de paso 
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tambie n gana terreno de cara a sus aspiraciones de quedarse con la candidatura a gobernador. 
Kuri presentará al Congreso local I Batan, Agua para todos. Ayer por la noche, nos cuentan, se conocio  la ruta 
que seguira  el proyecto del Bata n, Agua para todos, el cual se viene cocinando desde el principio del sexenio. El 
gobernador Mauricio Kuri anuncio  que el Bata n sera  realidad mediante una iniciativa que se presentara  en el 
Congreso local. Este sistema, recalco , es u nico en Ame rica Latina debido a la utilizacio n de tecnologí a de punta a la 
altura de sitios como California, Singapur e Israel, para captar el agua de lluvia y la usa-da en casa, que sera  llevada a 
dos plantas potabilizadoras de u ltima generacio n para darles tratamiento, y para devolverla limpia y segura a los 
hogares queretanos. Bata n, nos refieren, surtira  hasta mil 800 litros por segundo, similar a lo del Acueducto II. (EUQ 
2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El oficialismo tomó el control de los tres poderes: Murguía. Que la senadora por Quere taro Lupita Murguí a 
asevero  en un mensaje en redes sociales que el oficialismo ha tomado el control de los tres poderes y que, tras la 
eleccio n del domingo, se ha perdido la certeza jurí dica. “Hoy se consumo  el desmantelamiento del sistema judicial en 
Me xico. La pasada eleccio n de ministros, jueces y magistrados fue una mera simulacio n democra tica. El oficialismo 
ha tomado el control de los tres poderes. Lo que deberí a ser un contrapeso se convirtio  en una extensio n del 
Ejecutivo. Esto representa un grave retroceso para nuestra democracia. Estamos frente a un poder Judicial impuesto 
y carente de independencia. Con ello, hemos perdido una de las garantí as ma s importantes para la justicia, la libertad 
y el desarrollo: la certeza jurí dica”, posteo  en X. Asimismo acoto  que, sin un poder Judicial auto nomo, no hay garantí as 
para nadie, no hay seguridad para las familias, no habra  condiciones para la inversio n ni para la generacio n de 
empleos. No habra  desarrollo para los mexicanos. Un fracaso costoso y simulador, elección judicial: Abigail 
Arredond. Que la presidenta del PRI en Quere taro y diputada federal, Abigail Arredondo, califico  como un fracaso 
rotundo la reciente eleccio n del poder Judicial impulsada por Morena, debido a que nueve de cada 10 mexicanos no 
acudieron a las urnas, con lo cual evidenciaron su desintere s, desconfianza y rechazo ciudadano a un proceso mal 
planeado y claramente manipulado. “La participacio n fue mí nima, no alcanzo  ni el 12 por ciento a nivel nacional. Fue 
una eleccio n ficticia que solo sirvio  para disfrazar una imposicio n. Morena convirtio  lo que debí a ser un avance 
democra tico en una farsa cara y vergonzosa”, afirmo . Dijo tambie n que se desperdiciaron ma s de 13 mil millones de 
pesos en este proceso, mientras Me xico enfrenta graves crisis en salud, seguridad y economí a. Rechazan panistas 
iniciativa para reformar “Ley orgánica de la UAQ”. Que, tras la publicacio n del exhorto de la UAQ al Congreso del 
estado para que no apruebe la iniciativa para reformar su Ley orga nica presentada por Claudia Dí az Gayou y Rosalba 
Va zquez Munguí a, diputadas del PT y de Morena, por considerar que no fue elaborada en conjunto con la comunidad 
universitaria ni sigue los principios de participacio n y autonomí a establecidos por la institucio n, el grupo legislativo 
del PAN emitio  un posicionamiento pu blico. En la publicacio n, los legisladores del blanquiazul expresaron su rechazo 
“a propuestas que no sigan el correcto proceso legislativo y que no cuenten con el consenso universitario”, como las 
presentadas por las citadas diputadas. Asimismo, refrendaron su compromiso con la universidad y manifestaron su 
apertura al dia logo y al intercambio de ideas en iniciativas que tengan que ver con la ma xima casa de estudios del 
estado, en un marco de respeto hacia su autonomí a. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Duro contra los piratas de Guanajuato. Santiago Nieto Castillo, director general del IMPI, se reunio  con la secretaria 
de Economí a de Guanajuato, Claudia Cristina Villasen or para coordinar esfuerzos en defensa de la propiedad 
industrial. (PA 1) 
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FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Van morenistas contra la reelección Que  curioso. Los lí deres mayoritarios de Morena y Verde en las ca maras 
federales posponen para el 2030 la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum en contra de la reeleccio n y el 
nepotismo, mientras los diputados locales sí  desean aplicarla aquí  en donde son oposicio n para cerrar el paso en 
2027 a los bien calificados presidentes de la zona metropolitana. ¿A que  le temen? Agua que no has de beber, de jala 
correr. (PA 1) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Agua. Habemus dictamen, luego de meses de espera, el dictamen del Gobierno del Estado para el proyecto de El 
Bata n, llegara  a la LXI Legislatura, esto con la intencio n de que se apruebe lo ma s pronto posible, así  lo aseguro  el 
gobernador, Mauricio Kuri Gonza lez. Expansión. El programa de reportes del cierre de antros y bares por medio de 
una app se expandera  a ma s municipios, así  lo dijo el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz; siguen fortaleciendo las 
medidas nocturnas para la seguridad. Actualización. Porque la IA lo puede todo, ahora tambie n llegara  a los 
sema foros, o al menos esa es la propuesta del municipio de Quere taro para hacer frente al apago n extraordinario de 
sema foros que ha habido en la capital gracias a las intensas lluvias. (Co dice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Dicen que la primera vez… duele y luego se hace costumbre… ¿sera  eso a lo que se refiere el morenista A ngel Balderas 
sobre la eleccio n de juzgadores?, que dolio  pero va a gustar… el proceso electoral, claro. (N 1) 
 
EXPEDIENTE Q/ UAQ VIGILADA 
Por Ada n Olvera 
Nuevas tormentas en el Congreso local sobre la reforma a la Ley Orga nica de la Universidad Auto noma de Quere taro 
(UAQ) y es que en las ocurrencias de diputadas, que ahora ya en todo debe existir paridad de ge nero, en la vida 
pu blica, su mele tambie n y quiza  con ma s fuerza la forma en que la polí tica partidista quiere meterse con conceptos 
tan fundamentales como la autonomí a universitaria. Las diputadas Rosalba Va zquez Munguí a (Morena) y Claudia 
Dí az Gayou (PT) han sido presentadas como una herramienta para garantizar la igualdad sustantiva en la UAQ. Sin 
embargo, el fondo de la discusio n ha rebasado la propuesta y ha aterrizado en un escenario ma s amplio: la 
confrontacio n polí tica entre el oficialismo federal representado por Morena y la mayorí a panista en el Congreso local. 
Los diputados del PAN han cerrado filas en torno a una narrativa que, de manera reiterativa, habla de respeto 
“puntual” a la autonomí a universitaria. Y aunque la defensa de esta autonomí a es legí tima y necesaria, no deja de ser 
llamativo el celo con el que ahora se abanderan estas causas desde la trinchera panista. Es curioso por no decir 
preocupante que el debate no se haya centrado en el contenido especí fico de la reforma, sino en el origen polí tico de 
la propuesta; Morena tampoco esta  exento de crí ticas; presentar una reforma que toca de fondo la vida universitaria 
sin antes haber construido una ruta clara de dia logo con la comunidad universitaria es un error polí tico y e tico. Suena 
a que an oran que algu n ex rector les tienda la mano y los invite a uno de sus mu ltiples zafarranchos. El rechazo frontal 
de los diputados panistas podrí a parecer justificado; la defensa de la autonomí a empieza a parecer una lucha 
ideolo gica, no un principio acade mico o una preocupacio n por recursos econo micos para la educacio n pu blica. La 
legislatura debe superar esa lo gica de bloques que anula el dia logo y estanca cualquier posibilidad de reforma 
sensata. DE REBOTE. De verdad que el agua en Colo n algo debe de tener y es que ahora el presidente municipal de 
aquel municipio Gaspar Trueba, tuvo la brillante idea de abrir en una plaza comercial de la capital, una “oficina de 
enlace” de ese municipio; sí  usted amable lector desea tramitar pasaporte para viajar a la basí lica o importar gorditas 
desde aquel municipio, ya puede acudir a hacer su tra mite. No tienen remedio los polí ticos de los bailes y tenis 
naranjas. (DQ) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramí rez 
¡Toriiitos! al rescate. Indultarlos, piden a Felifer: Sabino. Solicitan reubicar el conjunto esculto rico. ¿Ficharí a el 
partido naranja a Ine s Sainz?. Reu ne Agustí n a directivos de los medios. Temen morenos la reeleccio n de alcaldes. 
Los Toritos. ¿Se acuerdan del conjunto esculto rico de la Avenida Corregidora, referente hasta para el transporte 
urbano? Lo cambio , el entonces alcalde capitalino Armando Rivera en una de sus peores decisiones. Los Toritos, la 
escultura francesa donada por la familia Ysita a Quere taro, fueron enviados a la plaza Santa Marí a, pero -perdo n- no 
son bravos precisamente, por eso estaban a las puertas de la Exposicio n Ganadera, alla  por la Buro crata. Y de ahí  al 
sur de la zona metropolitana, por lo rumbos de la Central de Abastos, pasa inadvertido. Es, posiblemente, la escultura 
ma s antigua y valiosa de la capital. Data de 1878, en la Exposicio n de Parí s. Su autor  es Isidore Jules Bonheur. Ma s 
importante y admirada por los queretanos es el monumento a La Corregidora, en el Centro Histo rico, pero es 
posterior. Se coloco  en 1910 para el centenario de la Independencia. Los Toritos, como le llama la gente, llegaron a 
nuestra ciudad en los 70, siendo gobernador Antonio Calzada Urquiza, como donacio n de la familia Ysita a Quere taro, 
luego de vender su rancho en el Estado de Me xico. Fueron ubicados a la entrada de la Colonia Buro crata, junto al 
Circuito Moises Solana, en donde permanecieron hasta principios de este siglo, cuando Armando oyo  un mal consejo 
y los movio  a los corrales de la Santa Marí a. Don Nicola s Gonza lez Ja uregui sabí a que esos toros no eran de lidia y 
nunca los expuso. Al final los pusieron casi a escondidas en la salida a Huimilpan, en un lugar desnivelado del sur, sin 
ningu n aprecio, de donde propone traerlos al Centro Histo rico un grupo de defensores de nuestro patrimonio, 
incluidos un reconocido pintor. Felifer tiene la palabra. -Oído En El 1810- Agus. El senador Agustí n Dorantes anda 
a todo lo que da por los municipios con la promocio n de su primer informe legislativo. Ayer estuvo en San Juan del 
Rí o y antier se reunio  con los directivos de los principales medios de comunicacio n del Estado. ¡O rale!. -
¡Preeeparen!- Exa. Ayer en el programa de Causa y Efecto el ex dirigente estatal del PRI Paul Ospital, ahora militante 
de Movimiento Ciudadano, le adelanto  a Ada n Renterí a que la nueva adquisicio n de los naranjas es: mujer, delantera 
y goleadora. Y dejo  la inco gnita. Es Ine s, deslizo  un enterado.  Ine s Sainz. Mujer, delantera y goleadora. Por cierto, la 
conductora de deportes en televisio n y su esposo dicen ser duen os de Gallos Blancos. Ya esta n ahí , en el corral 
naranja, juntitas, la panchista Paulina Aguado y la pepista Tere Calzada. Dios las hace y la polí tica las junta, pero no 
se referí an a ellas, sino a la mujer inco gnita. ¿Sera  Ine s Sainz? ¿O la ex presidenta de Morena, Andrea Tovar, que 
rechazo  la versio n publicada aquí  de que se iba a MC? O sea, Ine s es mujer, delantera y goleadora. Ya sabremos. -
¡Aaapunten!- QroMaratón. Se esta  trabajando en la edicio n 2025. Ayer hubo reunio n con la titular del deporte, 
Iridia Salazar y diversos organizadores. El alcalde capitalino Felifer Mací as estuvo bien representado por el 
subsecretario Juan Carlos Arreguí n. ¡E xito! -¡Fuego!- Doble moral. Que detra s de la iniciativa de los diputados 
locales de Morena en contra de la reeleccio n en Quere taro esta  el temor de que los ediles metropolitanos vuelvan a 
ganar, cuando su movimiento no tiene cartas fuertes para competir. Y por eso quieren aplicar aquí  en el 27 lo que le 
pospusieron a la presidenta Sheinbaum para el 30. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
2027, LA ELECCIÓN QUE REDEFINIRÁ EL MAPA POLÍTICO DEL PAÍS 
Por Abel Magan a 
En el calendario electoral de Me xico, pocas fechas son tan determinantes como la que se vivira  en 2027. Ese an o, 17 
gubernaturas estara n en juego, junto con la renovacio n total de la Ca mara de Diputados. Sera  una eleccio n estrate gica 
para todas las fuerzas polí ticas y el punto de partida rumbo a la sucesio n presidencial de 2030. Lo primero a 
considerar es el volumen territorial: 17 entidades representan ma s de la mitad del paí s. Estados con peso polí tico, 
econo mico y simbo lico como Jalisco, Veracruz, Puebla, Guanajuato, Chiapas, Yucata n y Quere taro pondra n a prueba 
la estructura de Morena y sus aliados, mientras que la oposicio n vera  una oportunidad real de reconstruccio n o 
fortalecimiento. En particular, Quere taro es uno de los pocos bastiones panistas que han resistido el avance del 
oficialismo, por lo que su resultado sera  clave en la reconfiguracio n del bloque opositor. La mitad del sexenio de 
Claudia Sheinbaum sera  tambie n una evaluacio n nacional. Para entonces, la ciudadaní a ya tendra  elementos claros 
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sobre el desempen o de su gobierno. Si los resultados no cumplen con las expectativas, la narrativa de continuidad 
podrí a empezar a resquebrajarse. Si, por el contrario, logra sostener un mensaje de resultados y estabilidad, Morena 
podrí a mantenerse como la fuerza dominante. En paralelo, el Congreso de la Unio n vivira  un nuevo momento clave. 
Con la renovacio n de los 500 diputados federales, se decidira  si el oficialismo mantiene la mayorí a o si la oposicio n 
logra un contrapeso efectivo. La gobernabilidad, las reformas constitucionales pendientes y la distribucio n del 
presupuesto estara n en juego. No menos relevante sera  el impacto local: se renovara n tambie n congresos estatales, 
presidencias municipales y alcaldí as, lo que influira  en la operacio n polí tica de cada regio n. Los liderazgos 
emergentes que surjan en 2027 podrí an marcar el tono del proceso electoral de 2030. Ma s alla  de los partidos, 2027 
pondra  a prueba a las instituciones electorales, la participacio n ciudadana y la calidad del debate pu blico. Sera  una 
eleccio n que puede reequilibrar el poder, consolidar hegemoní as o abrir nuevas rutas de competencia. Todo 
dependera  de lo que los actores polí ticos construyan desde ahora. La mitad del sexenio de Claudia Sheinbaum sera  
tambie n una evaluacio n nacional. (DQ) 
 
PARIDAD Y AUTONOMÍA 
Por Rube n Galicia 
Con fecha 06 de febrero del 2025, las diputadas de Morena, del Partido del Trabajo. Partido Verde y Movimiento 
Ciudadano en la LXI Legislatura del estado de Quere taro presentaron una iniciativa para reformar la Ley Orga nica de 
la Universidad Auto noma de Quere taro El objetivo declarado: armonizar la normativa interna de la universidad con 
la reforma constitucional en materia de igualdad sustantiva, perspectiva de ge nero y erradicacio n de la brecha 
salarial blicada en noviembre de 2004. La iniciativa planten cambios a los artí culos 1, 8, 12, 17 y 19 de la ley 
universitaria, incorporando la obligacio n de garantizar la paridad de ge ne ro en o rganos colegiados y de direccio n, 
así  como establecer el principio de alternancia en cargos como la rectorí a y las direcciones de facultades. En el papel, 
las propuestas se alinean con los principios de equidad e inclusio n que han ganado fuerza en las agendas pu blicas. 
Sin embargo, el fondo del debate no esta  en el "que ", sino en el "co mo". La rectora Silvia y diversos representantes de 
facultades alzaron la voz con meza y razones. La UAQ no es ajena al tema de la equidad. Desde 2021 ha impulsado un 
proceso de reforma integral de su ley orga nica, el cual contempla tiempos, mecanismos de consulta y participacio n 
de la comunidad universitaria, La iniciativa legislativa, en cambio, fue presentada sin dia logo previo, sin 
reconocimiento de ese proceso interno, sin un mí nimo de deferencia hacia una institucio n que, en teorí a, deberí a ser 
escuchada y respetada. La crí tica central no es al contenido, sino a la forma: legislar sobre una universidad sin la 
universidad. La misma iniciativa fue presentada para modificar la Ley Orga nica del Tribunal de Justicia 
Administrativa, del Tribunal Electoral del Estado, de la Universidad Tecnolo gica, de la Escuela Normal, entre otras. 
Lo que hace evidente la mala pra ctica de gobernar desde el escritorio, como si cambiar las leyes fuera tan sencillo 
como hacer un "copy/paste de un pa rrafo con buenos deseos. La democracia no puede reducirse a legislar con prisas 
y desde las alturas. Legislar es, o deberí a ser, un proceso horizontal. Uno que implique escuchar, acercarse a las 
comunidades e instituciones a las que se pretende transformar. De otro modo, el riesgo es doble: se deslegitima la 
propia causa en este caso, la paridad y la igualdad sustantiva) y se vulneran los principios que se pretenden defender, 
como la autonomí a universitaria. La paridad debe ser conquistada, no impuesta. Debe ser resultado del consenso, 
del dia logo, de la construccio n colectiva. Y eso no se logra con decretos legislativos. Se logra respetando los tiempos, 
los espacios y las voces de quienes hacen vida en las instituciones. Lo sucedido con la UAQ es una invitacio n a 
repensar co mo queremos legislar, co mo queremos gobernar y que  significa, en la pra ctica, construir polí ticas pu blicas 
con legitimidad social. No basta con tener buenas intenciones; los cambios verdaderos se construyen desde abajo, 
desde el reconocimiento de los procesos existentes, escuchando, dialogando y respetando. (EUQ 9) 
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CÍRCULO CRÍTICO  
Por Norberto Alvarado Alegrí a 
La autonomía universitaria bajo ataque. Al inicio de esta semana la Universidad Auto noma de Quere taro rompio  
su habitual tono institucional para alzar la voz en defensa de un principio que es columna vertebral de su existencia: 
la autonomí a universitaria. A trave s de un desplegado difundido en redes sociales, la ma xima casa de estudios del 
estado denuncio  lo que constituye un atropello inaceptable: la presentacio n de una iniciativa de reforma a su Ley 
Orga nica por parte del grupo parlamentario de Morena en la Legislatura local, sin consulta previa, sin dia logo, y con 
un desaseo polí tico que ya empieza a ser la marca de agua, tanto del oficialismo como de la oposicio n, en Quere taro. 
Detra s de este intento de amague legislativo no hay una genuina preocupacio n por mejorar la vida universitaria, sino 
una clara intencio n de intervenir en la vida interna de una institucio n que ha sido histo ricamente crí tica, libre y 
comprometida con las causas sociales, incluso cuando estas han incomodado al poder polí tico en turno. Lo que se 
pretende disfrazar como modernizacio n normativa, no es sino una forma de control disfrazado de reforma. La Ley 
Orga nica de una universidad pu blica es mucho ma s que una pieza jurí dica: es el instrumento que garantiza que sus 
decisiones se tomen desde dentro, por su comunidad, y no por agentes externos con intereses ajenos al quehacer 
acade mico. La UAQ ha construido, a lo largo de de cadas, un modelo participativo que, con todo y sus imperfecciones, 
refleja el espí ritu democra tico universitario: elecciones de rectorí a organizadas por el propio Consejo Universitario, 
discusio n abierta de los asuntos internos y una vinculacio n real con las necesidades de la sociedad queretana. La 
iniciativa presentada por diputadas de Morena y del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso local ignora este modelo. 
No fue discutida ni con las autoridades universitarias ni con los representantes del Consejo Universitario, ni con los 
sindicatos, ni con los estudiantes. Fue redactada en lo oscuro, y presentada con prepotencia, sin invitacio n al dia logo. 
Un acto profundamente autoritario, disfrazado de una actualizacio n en materia de paridad de ge nero. Ma s alla  del 
contenido puntual de la propuesta —que au n debe ser analizado a fondo— el problema es el procedimiento, la forma, 
la falta absoluta de cortesí a republicana. No se trata de si una ley es reformable o no, sino de co mo se construyen los 
cambios cuando se toca la vida de una institucio n auto noma. Si el Congreso local puede reformar la Ley Orga nica de 
la UAQ sin escuchar a la universidad, entonces ¿para que  existe la autonomí a?. No deja de ser iro nico —y alarmante— 
que el mismo partido que a nivel federal se dice defensor de las universidades pu blicas, y que ha hecho bandera del 
acceso gratuito a la educacio n superior, pretenda hoy en Quere taro vulnerar las bases institucionales de una de las 
universidades ma s prestigiadas del paí s. La 4T practica un doble discurso: exalta la autonomí a cuando le sirve para 
atacar a sus adversarios, pero la pisotea cuando una universidad, como la UAQ, no se subordina polí ticamente a su 
proyecto. Este no es un hecho aislado. En otras entidades federativas, legisladores morenistas han impulsado 
iniciativas similares contra universidades auto nomas: en Hidalgo, en Sinaloa, en Baja California. Se trata de una 
estrategia polí tica disfrazada de reforma: tomar el control de las estructuras internas mediante cambios legislativos 
que modifican los mecanismos de eleccio n o gobernanza universitaria. En Quere taro, el intento es especialmente 
grave, porque se da en un contexto donde la UAQ ha sido una de las pocas voces crí ticas de todos los partidos, incluso 
en temas como las polí ticas sanitarias, el presupuesto educativo y la defensa de los derechos humanos. La 
universidad ha sabido mantener una sana distancia del poder, y por ello, resulta inco moda. Y eso, al parecer, es lo que 
se busca castigar. Mas au n cuando el autor no oficial de la reforma, un excandidato al senado del PT, tiene ví nculos 
con grupos de choque al interior de la propia universidad y que buscan desprestigiar el buen trabajo de la Rectorí a. 
No es posible volver un botí n de guerra a la UAQ, ni mucho menos pensar en convertirla en un fracaso como las 
universidades del bienestar que promueve Morena y la 4T. La responsabilidad polí tica de este atropello no recae 
u nicamente en Morena. La Legislatura del Estado de Quere taro, en su conjunto, ha caí do en un vergonzoso deterioro 
institucional. Es pu blico y notorio que no hay trabajo legislativo de todos los grupos parlamentarios, y que lejos de 
ser un poder equilibrante, el Congreso se ha convertido en una hoguera de vanidades y en un campo de maniobras 
polí ticas menores, donde los acuerdos se toman al margen del intere s pu blico. La presentacio n de esta iniciativa, sin 
dia logo ni convocatoria previa, es un ejemplo ma s de este desaseo, y debe darse marcha atra s. Los diputados locales 
de Morena actu an como si la universidad pu blica fuera un botí n que aspiran a destruir, y no una institucio n auto noma 
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con historia, normas y comunidad propias. Con ello no solo dan an a la UAQ, sino que erosionan los principios 
democra ticos del estado. Los legisladores queretanos -y especialmente los de la 4T- tienen la obligacio n 
constitucional de respetar la autonomí a universitaria consagrada en el artí culo 3° de la Carta Magna. Ignorar esta 
obligacio n no es solo una falta de tacto polí tico, sino una violacio n constitucional que podrí a ser impugnada 
legalmente. Y deberí a serlo. La respuesta de la comunidad universitaria ha sido inmediata. El desplegado difundido 
no es un grito aislado, sino el eco de un amplio respaldo social. Profesores, estudiantes, egresados y ciudadanos en 
general han manifestado su rechazo a la iniciativa. La UAQ no esta  sola. Este respaldo no es gratuito. La universidad 
ha sabido construirse un lugar en el corazo n de los queretanos. No solo es un espacio de formacio n acade mica, sino 
de pensamiento crí tico, de cultura, de ciencia y de compromiso social. Defenderla no es un asunto corporativo, es una 
causa ciudadana. La sociedad queretana debe estar alerta. Porque lo que esta  en juego no es un tecnicismo legal, sino 
el tipo de estado que queremos: uno donde las instituciones auto nomas puedan sobrevivir a los vaivenes del poder, 
o uno donde todo quede subordinado a los intereses de un grupo polí tico. En un paí s con instituciones fra giles, la 
universidad pu blica es uno de los pocos bastiones que quedan para el pensamiento libre. La UAQ, con todas sus 
limitaciones, representa ese ideal de comunidad acade mica crí tica, autogobernada, creativa y rebelde. Tocar su Ley 
Orga nica sin su consentimiento es no entender lo que la universidad representa. La autonomí a universitaria no es 
una concesio n graciosa del Estado y menos de un partido. Es un derecho ganado con luchas histo ricas, y protegido 
por la Constitucio n. Quienes hoy intentan modificarla sin consulta ni respeto, debera n enfrentar no solo la resistencia 
legal, sino tambie n el juicio e tico de una ciudadaní a que, aunque silenciosa muchas veces, sabe cua ndo hay que tomar 
partido. Hoy es tiempo de alzar la voz. En defensa de la universidad. En defensa de la autonomí a. En defensa de 
Quere taro. (PA 5) 
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